



Puerto
Vallarta

Regidores
Sala A

Sesión de fecha 26 de febrero de la Comisión Edilicia Permanente de Juventudes.

Hola, buenos días compañeras, compañeros, regidores y a quienes nos acompañan en este día. Les doy una cordial bienvenida a esta sesión de la Comisión edilicia Permanente de Juventudes, con fundamento en los artículos 27 veintisiete y 49 cuarenta y nueve, fracción segunda de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco. En correlación de los diversos 71 setenta y uno, fracción décimo segundo del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, siendo las 11 once horas con 21 veintidós minutos del día de hoy, miércoles 26 veintiséis de febrero del presente año. Damos inicio a esta sesión. Regidora **María Magdalena Urbina Martínez**, presente. Regidor **Maestro Víctor Manuel Bernal Vargas**, presente. **Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías**, presente. **Regidor Ingeniero Luis Jesús Escoto Martínez**, presente. Y su servidora **Erika Yesenia García Rubio**, como presidenta de la Comisión de Juventudes. Por lo anterior, teniendo la asistencia de cinco integrantes de la Comisión edilicia Permanente de Juventudes, se declara la existencia de quórum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 11 once horas con 22 veintidós minutos del día miércoles 26 veintiséis de febrero del presente año. También quiero agradecer la presencia del licenciado José Flores Medina, quien nos acompaña el día de hoy. Es un placer contar con su presencia y participación en esta sesión. Por lo anterior, todos los acuerdos que se tomen serán válidos de conformidad con la ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como el reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco. Enseguida, para regir esta sesión, propongo a ustedes compañeros regidores y regidoras el siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de haberseles remitido previamente en la convocatoria que les fue notificada para la celebración de esta sesión. Como punto número uno, tenemos la lista de asistencia y declaración de quórum legal. Como punto número dos, tenemos la lectura y aprobación del orden del día. Como punto número tres, tenemos la aprobación del acta de fecha del 30 treinta de enero del 2025 dos mil veinticinco. Como punto número cuatro, tenemos el análisis y discusión de la viabilidad de la creación de una agenda de conferencias y talleres interactivos en las instituciones educativas, con la finalidad de inspirar, de motivar y empoderar a los jóvenes para mejorar su desarrollo personal y profesional. Como punto número cinco, tenemos asuntos generales y como punto número seis, tenemos el cierre de la sesión. Está a su consideración el orden del día al que le he dado lectura. ¿Alguien tiene algún comentario u observación? Visto lo anterior, solicito a ustedes en votación económica, sírvanse a levantar la mano a quienes estén a favor de esta propuesta del orden del día. ¿A favor? ¿En contra? ¿Abstención?, con 5 cinco votos a favor, aprobado por mayoría simple. Como siguiente punto, en lo relativo de la sesión con fecha del 30 treinta de enero del año 2025 dos mil veinticinco, que se les fue remitida con anterioridad y no habiendo ninguna aclaración ni corrección de la misma, de conformidad con el artículo 57 cincuenta y siete, fracción segunda del



Puerto
Vallarta

Regidores
Sala A

reglamento del Gobierno municipal de Puerto Vallarta, Jalisco, pido a ustedes compañeros regidoras y regidores la omisión de la lectura, por lo que en votación económica les solicito a los integrantes de la comisión se sirvan a manifestar el sentido de su voto. ¿A favor? ¿En contra? ¿En abstención?, con 5 cinco votos a favor aprobado por mayoría simple. Del mismo modo solicito que la misma sea aprobada mediante votación económica, por lo que les solicito a los integrantes de la comisión se sirvan a manifestar el sentido de su voto levantando su mano. ¿A favor? ¿En contra? En abstención, con 5 cinco votos a favor aprobado por mayoría simple. A continuación, con el orden del día tenemos el análisis y discusión de la vialidad de la creación de una agenda de conferencias y talleres interactivos en las instituciones educativas con la finalidad de inspirar, de motivar y empoderar jóvenes para mejor desarrollo personal y profesional. Con el objeto de nutrir el asunto, en comento solicito a ustedes regidores se le conceda el uso de la voz al **licenciado José Flores Medina**. ¿A favor? ¿En contra? En abstención, con 5 cinco votos a favor, aprobado por mayoría simple. **Adelante licenciado José Flores Medina.** Muy buenos días, gracias al espacio, gracias a la licenciada Erika, a la regidora, gracias a todos los presentes, su servidor José Flores Medina, coach y asesor consultor de empresas, dedicándose a la capacitación ya por muchos años, más de 20 veinte años, y en este proyecto de identidad juvenil que así le pusimos provisionalmente, es para la construcción de valores, fortalecimiento social en Puerto Vallarta, a través de una serie de conferencias, la misión y visión de esta es construir espacios de integración e inclusión juvenil que empodere la personalidad, fomentando programas que lleven el reencuentro, la reconciliación en su entorno y la práctica de valores. De esta forma, cuando nosotros hagamos las conferencias, aquí les voy a platicar un poquito acerca de eso, va a ser como, bueno, primero explico aquí, así como potencializar sus virtudes, talentos mediante el arte, el deporte, la cultura, para posteriormente ponerlos al servicio de la comunidad. Con esto consolidamos una generación única con el compromiso y empatía social, que, de la mano con el municipio y el sector empresarial, educativo y además puedan posicionar a Puerto Vallarta no nomás como una ciudad amigable, sino como de construcción de valores también, ayudando a que los jóvenes tengan esa integración con el ayuntamiento. Ahora, lo decíamos de esta forma, nosotros pretendemos llegar a más de 10 diez mil adolescentes y jóvenes, impactarlos de tal forma que ellos se puedan expresar, podamos saber qué les duele, cuáles son sus sentimientos, qué les está afectando a través de las conferencias con dinámicas prácticas, en estas dinámicas nosotros vemos tres aspectos, me regresa un poquito, licenciado, por favor, vemos tres aspectos de ellos y esos aspectos a través de ejercicios, como son dibujos, como son dinámicas de un frijol, cosas muy simples que les haga ver a ellos, abrir su corazón y decir, sabes qué, tenemos esta problemática y ahí mismo en la conferencia fortalecer y ayudar a que tengan una mejora, llevar a nuestro programa a las secundarias y preparatorias públicas y de esta forma impactemos. Hace ya cuatro o cinco administraciones pasadas, estaba el director de la DRSE, **Néstor Tello**, hicimos una campaña, llevamos todo esto a las escuelas y tuvimos un resultado muy enorme, porque



Puerto
Vallarta

Regidores
Sala A

había problemas muy fuertes que pudieron solucionarse. Impartir, este sería como parte del proceso que después de dar las conferencias, la capacitación e interacción con los alumnos podría llevarse más a cabo, impartir conferencias juveniles motivacionales de autoayuda en las escuelas, por escuelas y como talleres de reconciliación familiar para padres, esto sería un segundo paso que podría verse como buscar que los padres se integren con la familia y fortalecer, primero son los jóvenes que ellos van a motivar a sus padres y hacer un cambio en ellos, porque muchas veces de ahí se desprenden varias cosas que les afectan y que a la misma vez se van a convertir en adultos y afectan a la sociedad, pero cuando ellos son el foco, pueden iluminar más su casa y así a la sociedad. Conformar esta red municipal de jóvenes y familiares constructoras de paz, aquí hablamos de algo bien importante, para los jóvenes y familias capacitadas en talleres de conferencias, fomentar la protección y hacia la delincuencia, pero sobre todo que generen esa paz a sus casas y sus familias. Crear un vínculo de empoderamiento juvenil municipal, ayuntamiento e instituciones educativas, este puente permitirá impulsar los programas de deporte, cultura, arte, ecología, prevención social del delito y demás. Aquí encontramos una cultura de prevención del delito, que el ayuntamiento tenga para los jóvenes dentro de sus planteles escolares, buscando potencializar sus talentos, virtudes, poniéndolos al servicio de la comunidad y aquí es donde fortalecemos, porque no nomás es en las escuelas a veces se culpa al maestro, pero en realidad viene desde el hogar, los valores, el forzamiento de valores, así que con esto pretendemos y buscamos fortalecer esos valores para que ellos sean un vínculo de paz. La formación de la liga Inter escolar municipal de deporte entre sus secundarias y preparatorias, ese sería un último paso que ya ustedes podrían desarrollarlo, se puede desarrollar. Dentro de toda la presentación estuve poniendo algunas de las fotos donde estuvimos, por ejemplo, ahí estuvimos en el CUC haciendo este mismo proceso, estuvimos en la UTBB en el estado de Nayarit y hemos implementado este proyecto y ha tenido muy buenos resultados. Con eso termina mi presentación y quedo atento. Gracias. Muchas gracias, licenciado. Compañeros, me gustaría, si tienen algún comentario al respecto, puedan hacer sus aportaciones. Adelante, **licenciada Marcia**. Muy buenos días, tengan todos ustedes. Pues primeramente felicitarla, me parece muy atractivo, creo que este tema de los valores es el eje, es la columna vertebral del ser humano, es decir que justamente en la niñez, en la juventud, es donde se define el adulto del futuro y creo que también es parte de nuestra responsabilidad como gobierno, la parte de la educación, la parte de la implementación de valores, porque creo que la parte de los valores es lo que nos permite el día de hoy tomar nuestras decisiones para un acierto o también para una consecuencia. Entonces, cuenta con mi apoyo, muchas gracias, de hecho, también si gustan que dé una plática o algo, con mucho gusto también les puedo aportar, tengo experiencia en esa parte también y cuenta con mi total apoyo. Muchas gracias, regidora Marcia. ¿Alguien más? Adelante, regidor Víctor. Adelante, **regidora Magda**. Hola, buenos días. Agradecer aquí al maestro José, yo tengo el gusto también de conocerlo desde hace algo de tiempo y estoy totalmente



Puerto
Vallarta

Regidores
Sala A

de acuerdo con las estrategias y proyectos que él nos está presentando. Yo también trabajo con jóvenes de preparatoria y de alguna manera también tengo experiencia. Estoy a la orden y me sumo a cualquier proyecto que vamos a trabajar estoy sumada hacia todo momento. Gracias. Muchas gracias, regidora. Adelante, **regidor Víctor**. Sí, muchas gracias, muy buenos días a todas y a todos los compañeros regidoras y regidores que nos acompañan el día de hoy y al profesor que nos hizo favor de hacernos esta presentación, el equipo de apoyo por supuesto de cada uno de los compañeros y compañeras regidoras. Felicitarle, regidora, creo que esta iniciativa, siempre apostarle a la formación y a la educación en cualquier nivel, es importantísimo y esta comisión que te toca a ti presidir, que lo estás haciendo bastante bien, regidora, coincido con las dos compañeras que me entusiasman en el uso de la voz, creo que es importantísimo seguir orientando y formando a nuestros jóvenes, darles una ruta, porque en lo que toca a los planteles educativos de niveles básicos, sobre todo preescolar, primaria y bueno, en este caso él está hablando de la formación a nivel secundaria, hay unos programas que tienen que ver con esto de la cultura de la paz y soy un convencido que a través de la educación es como podemos forjar o mejorar nuestra sociedad y no nomás de los jóvenes, sino también de los padres de familia, que luego somos muy renuentes cuando nos mandan llamar para decirnos algo, pero cuenta con todo mi apoyo, regidora, y porque veía que su presentación, profe, nada más es secundaria y preparatorias y niveles superiores, no, universidades, sí, también, sí, porque nada más decía ahí, esa era mi pregunta, secundarias y preparatorias, va. Sí, la intención es, sería como la, perdón, sería como el inicio, pero sí se pretende llegar a las demás, lo que es el, sí, secundarias, preparatorias y lugares ya de nivel básico, medio y pues obviamente superior. Muy bien, muchas gracias, profe, y pues cuanto al apoyo, regidora, nos tuvimos en algunos momentos, estuvimos ahí encargados de la dependencia de la Secretaría de Educación aquí en toda la región, con lo que podamos apoyarle para acercarle a los supervisores de las zonas escolares, que a través de ellos sería importante presentarles el contenido o los objetivos precisamente de estos programas, sería como la ruta para poder entrar dentro de los planteles educativos y eso a su vez con los directores de cada uno de los planteles, sobre todo en secundarias, que son dos zonas básicamente aquí en Vallarta y el director o el delegado de la DERSE actualmente, pues él fue supervisor de una zona escolar, de las secundarias técnicas y luego las secundarias generales, que están los otros supervisores de zona, con todo gusto, si me lo permite, le apoyamos ahí en esa parte para hacerlo realidad y hay que gestionar a través del gobierno municipal para que suceda. Muchas gracias y muchas felicidades y que se llegue a la práctica esta formación de los jóvenes. Gracias. Muchas gracias, regidor Víctor. ¿Alguien más? Adelante, **regidora Marcia**. Solo yo tengo una duda, ¿tendrá costo esto? Con el uso de la voz **José Flores Medina** Por nuestra parte, estamos poniendo el servicio o al servicio del ayuntamiento, al servicio de la comunidad, al servicio de los jóvenes, esto se va a hacer sin costo de nuestra parte, entonces vamos a poner esa intención Ok, pues muchas gracias, denle un aplauso por favor, queremos más como ellos. Muchas gracias,



Puerto
Vallarta

Regidores
Sala A

regidora. Adelante, **regidor Luis Escoto**. ¿Qué tal? Muy buenas tardes, pues igualmente, regidora, felicitarla por estas conferencias, estos talleres, yo creo que como joven en su momento a mí me hubiera gustado que en mi preparatoria o en la secundaria en la que fui, pues hubiera ese tipo de talleres, ya que nos forjan a nosotros para poder desarrollarnos a nivel profesional y ya en la etapa adulta, entonces por eso vemos muchos índices de depresión, de ansiedad, por lo mismo de bajo autoestima también, entonces yo creo que eso es fundamental para que los jóvenes, para nosotros los jóvenes empoderarnos y puedan lograr cada uno sus objetivos y sus metas, en cada cosa que ellos quisieran desarrollar, es cuánto. Muchas gracias, regidor. Muy agradecido y muy nutrido todos sus comentarios, agradecemos mucho la verdad todo su apoyo, algo que nos queda muy claro es que la unidad hace la fuerza, estamos unidos con el propósito de levantar jóvenes, de forjar jóvenes, de cambiarle la mentalidad a todos los jóvenes y vamos a de menos a mucho y ahora sí que abrazar toda esa parte, hemos tocado puertas y hemos estado visitando escuelas donde nos han estado atendiendo los directores, donde realmente ponen todo el apoyo, hay tanta necesidad dentro de las escuelas que están solicitando todo lo que nosotros podamos abrazar, sumar y gestionar para levantar a nuestros jóvenes en secundarias, en prepas y en universidades, estamos puestos para eso. Muchísimas gracias. Como siguiente punto, por lo que una vez escuchando los comentarios de cada uno de ustedes compañeros regidores, los tomaremos en cuenta para la elaboración de la agenda antes mencionada, sin más comentarios al respecto daremos continuidad al siguiente punto del orden del día. Como siguiente punto tenemos los asuntos generales por los que les pregunto, ¿alguien tiene algún asunto que tratar? Como punto número seis, tenemos la sesión, el cierre de nuestra sesión, por (lo cual no habiendo más asuntos que tratar, declaro formalmente clausurada la presente sesión de la Comisión edilicia de Juventudes, siendo las 11 once con 39 treinta y nueve minutos del día de hoy miércoles 26 veintiséis de febrero del presente año. Muchísimas gracias a todos los presentes, quedamos despedidos y que tengan un excelente día.

Atentamente

Puerto Vallarta, Jalisco., 26 de febrero del 2025

C. Erika Yesenia García Rubio

Presidenta de la Comisión Edilicia de Juventudes



**Puerto
Vallarta**

**Regidores
Sala A**

C. Marcia Raquel Bañuelos Macías
Colegiada de la Comisión Edilicia de Juventudes

Ing. Luis Jesús Escoto Martínez
Colegiado de la Comisión Edilicia de Juventudes

C. María Magdalena Urbina Martínez
Colegiada de la Comisión Edilicia de Juventudes

Mtro. Víctor Manuel Bernal Vargas
Colegiado de la Comisión Edilicia de Juventudes



**PUERTO
VALLARTA**
GOBIERNO MUNICIPAL 2024-2027

**NUESTRO PUERTO
RENACE**

Independencia 123, Col. Centro, 48300 Puerto Vallarta, Jal.
01 (322) 223 25 00 Ext. 1276 | www.puertovallarta.gob.mx